



## MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

### **CQ CQ CQ DK0OD/P Fieldday**

So wurde am Wochenende vom 03.09. - 04.09.2016 gerufen und darauf gewartet, dass möglichst viele andere Stationen sich melden. Der Fieldday Contest ist ein Wettbewerb bei dem die Funkamateure aus ganz Europa ihre Stationen autark betreiben.

Das heißt unabhängig vom festen Stromnetz (mit Photovoltaik oder anderen Stromerzeugern) und mindestens 100m entfernt von Gebäuden mit öffentlicher Stromversorgung.

Als Antennen werden einfache Drahtantennen benutzt.

Dieser Wettbewerb dient gleichzeitig als Übung für den Notfall.

Dann wenn Telefon und Internet nicht mehr funktionieren, können Funkamateure den Kontakt von der Bevölkerung zu Hilfsorganisationen und umgekehrt herstellen.

Am Sonntag um 14:59 Uhr standen 389 Verbindungen im Logbuch (das Funktagebuch, eine Software zum Speichern der Verbindungsdaten) Amateurfunk ohne Einsatz von Computern ist heute so unvorstellbar wie Autofahren ohne Servolenkung oder Bremskraftverstärker.

Damit ist Amateurfunk eine Plattform für angehende Ingenieure oder Techniker mit garantierter Unterstützung durch die große Gemeinde der Funkamateure.

Alle Beteiligten hatten trotz weniger Momente von Streß ihren Spaß und Erfolgserlebnisse.

Für die Ausbilder ein Grund mehr zu Wiederholungstätern zu werden.

Nun sind wir alle sehr auf die Auswertung des Wettbewerbs und unsere Platzierung gespannt.

Neben dem Wettbewerb bot sich auch für Jugendliche die Möglichkeit zum aktivem Funkverkehr mit einem Ausbildungsrufzeichen.

So konnte Maximilian seine ersten Funkkontakte tätigen und war sehr stolz darauf.  
Super Maxi!

viele 73 Frank DJ2FR OVV C06 Dachau

## **Amateurfunk auf dem Dachauer Straßenfest " Die lange Tafel"**

Am 10. September präsentierte sich unser Ortsverband C06 auf der "Langen Tafel", dem immer sehr gut besuchten Dachauer Straßenfest.

Wir stellten unser Hobby vielen Interessenten vor, demonstrierten Funkbetrieb auf der Kurzen Welle und der Ultrakurzen Welle.

Wir gaben unseren Besuchern die Gelegenheit selbst zum Mikrofon zu greifen und sich mit dem praktischen Amateurfunk vertraut zu machen.

Absolutes Highlight war wie schon in den vergangenen Jahren unser Elektronikbasteln für Kids.

Über 60 Bausätze in Reißzweckentechnik fanden reißend Absatz und wurden vor Ort unter sachkundiger Anleitung zum Leben erweckt.

Es konnten Wechselblinker, der heiße Draht, ein Meldodienspieler, eine Miniorgel, ein LED Blitzer oder ein LED Fader gebaut werden .

Eine Schatzsuche mit Fuchsjagdsender und 80-Meter Peilern führte unsere Kiddys zu einer versteckten Truhe mit vielen Süßigkeiten.

Bis in die Nacht hinein war der Andrang in unserem Zelt riesig.

Wir Dachauer Funkamateure haben mit unserer Präsentation sicher bei vielen Standbesuchern das Interesse an der Elektronik und am Amateurfunk geweckt.

*Fotos:*

<https://www.flickr.com/.../98635392@.../albums/72157672612662912>

viele 73 Frank DJ2FR OVV C06 Dachau

## **Eine Mitteilung des OV München-Süd, C18**

Am 13. September 2016 hält unser Technik-Referent Christian Dindas, DG8DP in unserem OV-Lokal am Rosengarten einen Einführungsvortrag über das OV-Projekt :  
Bau einer 1,2 kW MOSFET Endstufe

Näheres findet Ihr auf der Homepage von C18

(<http://www.darc.de/der-club/distrikte/c/ortsverbaende/18/ov-abende/>)

Hallo liebe Funkfreunde und Interessenten für das Amateurfunkzeugnis der Klasse "A".  
Wir starten am Donnerstag, den 15. September 2016 **um 19.00 Uhr** bei DK0MN  
in der Situlistraße 73. OV C12 München Nord.

Wir werden dann auch festlegen, ob die weiteren Kursabende schon eher beginnen  
können.

Es sollten alle angemeldeten Teilnehmer erscheinen oder mir mitteilen, ob sie noch am  
Kurs teilnehmen wollen.

vy73

markus dl8rds

## MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

### **DB0EEE – Ein neues Lokalrelais im Herzen des Unterallgäus**

Seit dem 03. September 2016 ist in Erkheim, etwa 100 km westlich von München  
zwischen Memmingen und Mindelheim, ein neuer 70cm-FM-Repeater mit  
Echolinkanbindung in Betrieb: DB0EEE sendet auf 439,250 MHz, wird wie üblich mit  
einer Relaisablage von 7,6 MHz angesprochen und kann durch einen 1750 Hz Ruftton,  
durch den DTMF-Ton 0 (Null) oder durch den mitgesendeten CTCSS-Subton 136,5 Hz  
aufgetastet werden. Die Reichweite des Senders beträgt etwa acht bis zwölf Kilometer  
im Umkreis um Erkheim. Der Repeater ist ein persönliches Projekt von Fabian  
Eberhard DL5EF, der auch alle Kosten privat übernahm, weshalb keine finanzielle  
Förderung durch Ortsverband oder Distrikt notwendig war. Über Echolink kann das  
Relais über die Nodenummer 729451 angesprochen werden, wobei es für ein- und  
ausgehende Anrufe keine Beschränkungen gibt. Ein ausführliches Datenblatt kann auf  
der Webseite des DARC beim Ortsverband T10 Ottobeuren bei DL5EF abgerufen  
werden. Weitere Informationen finden sich auch bei qrz.com nach Eingabe von  
„DB0EEE“ in das Suchfeld.

Viel Spaß und schöne Verbindungen mit meinem Relais

Vy 73

Fabian DL5EF

Email: dl5ef@darcd.de

## EINE MITTEILUNG AUS DEM Ö.V.S.V.

Liebe Funkfreunde,

beim Multimode Relais Treffen am 28.08.2016 auf dem Hochstein OE7XLI auf ca. 2000 m Höhe war CØ3 mit einigen Mitgliedern, vertreten.

Zahlreiche Teilnehmer vom Dolomiti Radio Club aus Südtirol waren auch zum Treffen gekommen. Es war eine lustige und schöne Vereinigung von IN3 - OE - DL Funkamateuren.

Die Hauptinitiatoren des innerhalb eines Jahres entstandenen Relais, unsere Hochachtung dazu,

Renate OE7YQH, Josef OE7JTK und Norbert OE7NGI präsentierten uns ihre einjährige Arbeit (unzählige Arbeitsstunden).

Zu erwähnen wäre noch, dass die Relais alle aus Eigenmitteln finanziert wurden. Der Landesverband Tirol, gestern vertreten durch Manfred OE7AAI, hat sich mit einer Spende an dem Bauvorhaben beteiligt.

Wir bedanken uns recht herzlich für die Einladung und das gesellige Beisammensein bei hervorragender Küche des Hüttenwirts.

Maggie DL4TTB

## WEITERE MELDUNGEN

### **Eine Meldung der Regensburger Altherrenrunde.**

Hallo lieber Ernst,  
gestern in der Früh haben wir Dich in unserer Funker-Runde mit unserem Geburtstags-  
gsangl und dem Ständchen von Sepp DL1NAE auf dem Schifferklavier hoch leben  
lassen.

Wir wollen es aber nicht versäumen

Dir noch einen Gruß zur Erinnerung an Deinen Ehrentag zukommen zu lassen.

Lieber Jubilar uns allen in der Regensburger Altherrenrunde ist es eine  
besondere Ehre Dich zu Deinem 95. Geburtstag hoch leben zu lassen.

Wir wünschen Dir Gesundheit und noch lange viel Freude am Amateurfunk.

Im Namen der Regensburger Altherrenrunde

Silvia DB7RX

## **Zum 95. Geburtstag**

Ernst DL5MDU

Lieber Ernst, zu Deinem heutigen Ehrentag wünsch ich Dir viel Glück dazu gehört Gesundheit, ein riesengroßes Stück.

Natürlich auch dem Frieden und Licht an jedem Tag, dass die Sonne Dich erwärmt und jeder Mensch Dich mag.

Ich wünsch Dir einen Engel, der Dich stets begleitet, der Dir, wenn Du traurig bist, ein wenig Freud bereitet.

Zum Schluss will ich Dir sagen,  
ganz ohne Hinterlist, das Wichtigste von allem:  
Bleib so wie du bist!

München-Solln, 11.09.2016

Auch wir von der Redaktion des Oberbayern Rundspruchs wünschen dir alles Gute und dass Du deine Taste noch lange in der Hand halten kannst.

Meines Wissens bist Du schon mindestens seit 1965 bei der Regensburger Altherrenrunde.

Durch eine QSL-Karte, die Du an die Regensburger-Altherren Runde geschickt hast, haben sie Dich sofort bei der täglichen Runde mit aufgenommen.

Karl, DL6MHA, auch zugleich Kollege aus der Regensburger Altherrenrunde